
 
                  ATA DE REUNIÃO  
 

Evento  Reunião do Comitê de Ética 
 

Data 11/6/2025 

Horário 11h10 

Local Híbrida - presencial na Sala de Reuniões da Presidência e telepresencial pelo 

Google Meet  

Presentes  - Desembargador Coordenador Marcelo Garcia Nunes; 

- Desembargador Gerson Lacerda Pistori; 

- Desembargador Claudinei Zapata Marques; 

- Juíza Titular da Vara do Trabalho de Pederneiras, Regiane Cecília Lizi; 

- Juíza Substituta Sofia Lima Dutra; 

- Servidor do 2º Grau, Evandro Rodrigues Bromati; 

- Servidor do 1º Grau, José Antonio de Oliveira; 

- Representante da Secretaria de Gestão de Pessoas, Carolina Magalhães Serne 

Carnevalli; 

- Representante da Assessoria de Gestão Estratégica, Helen da Silva Paes de 

Souza; 

- Secretário de Saúde, Sérgio de Oliveira Cordeiro; 

- Chefe da Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês, Patricia Luchi Pesce. 

Ausências 

justificadas 

- Desembargadora Thelma Helena Monteiro de Toledo Vieira; 

- Assessora de Gestão Estratégica, Iara Cristina Gomes; 

- Assessora da Escola Judicial, Ana Maria da Silva Oliveira; 

- Secretário de Gestão de Pessoas, Luiz Henrique de Freitas Pereira. 

 

Pauta / 

Assuntos 

- Propostas de datas para o Projeto Reconectar; 

- Evento do Comitê com a Escola Judicial no segundo semestre - 19/9/2025; 

- PROAD 36332/2023 - Atualização do Plano de Integridade do Tribunal 

Regional do Trabalho da 15ª Região; 

- Outros assuntos. 

 



O Excelentíssimo Desembargador, Marcelo Garcia Nunes, Coordenador do Comitê de 

Ética, iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a todos pela participação. 

 

Em seguida, os integrantes passaram a debater os assuntos pautados anteriormente. 

 

1 - Propostas de datas para o Projeto Reconectar: 
 
O projeto tem o objetivo de colocar problemas éticos para serem debatidos por 

servidoras(es) e juízas(es) nas circunscrições. Ao final de cada encontro, é eleito um 

relator para resumir o que foi respondido pelo grupo diante da questão proposta, como por 

exemplo conflitos intergeracionais e formas diferentes de ver o mundo. 

 

A intenção é criar projetos para aproximar, para trocar ideias. 

 

Dr. Gerson citou o politicamente correto; Dr. Marcelo complementou que também podem 

ser debatidos alguns dispositivos do Código de Ética, prestando informação em cada 

localidade. 

 

Dr. Marcelo destacou que serão convidados o Exmo. Desembargador Samuel Hugo Lima, 

presidente deste Tribunal no biênio 2022/2024; a Exma. Desembargadora Presidente Ana 

Paula Pellegrina Lockmann; e o Exmo. Juiz Marcel de Ávila Soares Marques. 

 

O Comitê solicitará a averbação de horas pela Escola Judicial, iniciando por São José do 

Rio Preto, numa sexta-feira, possivelmente em 29 de agosto. 

 

Na próxima reunião, o grupo escolherá outra data e circunscrição para programar o 

segundo evento. 

 

2 - Evento do Comitê com a Escola Judicial no segundo semestre - 19/9/2025: 
 

O Exmo. Desembargador Coordenador relatou que fará contato com a Professora e 

Filósofa Marilena Chauí, tentando trazê-la como palestrante no dia 19 de setembro. 

 

Também irá requerer que a Escola Judicial faça contato com ela, para negociar diária e 

eventualmente hora/aula. 

 

Além disso, o colegiado irá pensar em outras opções, como o professor da Unicamp 

Alessandro Artuso, indicado pela Dra. Sofia. Dependendo de disponibilidades e tempo, 



talvez seja possível dividir em duas palestras no mesmo dia. 

 

Dr. Marcelo convidou Dr. Gerson, que já estará aposentado, para presidir a mesa no 

evento, com o aceite do Exmo. Desembargador. 

 

3 - PROAD 36332/2023 - Atualização do Plano de Integridade do Tribunal Regional do 
Trabalho da 15ª Região: 
 
O Comitê aprovou a atualização do Plano de Integridade, compartilhado anteriormente por 

e-mail com todos os integrantes. 

 

Dr. Marcelo propôs avançar no tema da integridade, ajudando o Tribunal no cumprimento 

das metas, com a concordância de todos os membros. 

 

4 - Outros assuntos: 
 

Haverá oportunamente a participação da auditora fiscal do Tribunal de Contas do Estado 

do Rio de Janeiro, Dra. Cristiane, especialista em integridade, após 23 de junho, com 

reunião extraordinária virtual a ser agendada. Ela implementou a integridade no serviço 

público da cidade de Niterói, sendo um case de sucesso e copiado pelo Brasil inteiro. O 

projeto está entre os cinco finalistas de um prêmio de integridade, cuja premiação será 

realizada no Theatro Municipal de São Paulo. 

 

Helen apoiou a interação, explicando que, em 2024, houve participação e convênio dos 

Tribunais com o Tribunal de Contas da União. Solicitou que a Coordenadoria seja 

convidada também. Propôs compartilhar painel de BI, para que a auditora conheça a 

realidade do TRT-15. 

 

Dr. Marcelo sugeriu que seja facultado a algumas áreas técnicas que trabalham com ética 

e integridade participarem. 

 

Futuramente, convidar a Dra. Cristiane para palestrar no Regional.  

 

Dra. Sofia colocou-se à disposição para intermediar a proposta de convite pelo Laboratório 

de Inovação, para participação em uma edição do evento “Diálogos Inovadores”. 

 

Carolina e Sérgio apontaram que a Secretaria de Gestão de Pessoas e a Secretaria de 

Saúde podem participar também, para contribuir com os debates e os aprendizados. 



 

Dr. Marcelo reforçou que é preciso sempre buscar conduta correta, controle sobre a 

conduta, observando os limites legais das atividades públicas. 

 

José Antonio demonstrou que a ética permeia tudo, servindo para traçar metas para os 

servidores e auxiliando decisões sobre leilões, por exemplo, entre outras tarefas. 

 

Dr. Marcelo destacou que boletins institucionais, seminários, treinamentos, e-mails, 

quadros de avisos, cartilhas, cartazes ou avisos, campanhas internas, notícias na rede 

institucional sobre ética e condutas esperadas são formas de comprovação do avanço 

sobre o tema no Tribunal. 

 

Usando o Código de Ética existente, no qual há várias diretrizes lançadas, o Comitê pode 

prestar informações e divulgar mensagens internamente. 

 

Carolina sugeriu criar um avatar para auxiliar na divulgação dessas frases pelo Comitê, 

com auxílio da Comunicação Social. 

 

Ficou acordado que o Comitê enviará essas mensagens curtas a cada 15 dias ao público 

interno, em formato de “Você sabia?”, assim como publicará conteúdos sobre questões 

abordadas no Código de Ética na página disponível no portal do Tribunal, com auxílio da 

Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês. 
 

Nada mais a tratar, o Excelentíssimo Desembargador Coordenador, Marcelo Garcia 

Nunes, agradeceu a presença de todas e de todos e encerrou a reunião às 11h53. 

 

Ata preparada por  Patricia Luchi Pesce 
DACC - Divisão de Apoio às Comissões e aos 
Comitês 

Em  11/6/2025 

Ata aprovada por Marcelo Garcia Nunes  
Desembargador Coordenador do Comitê de Ética 

Em 1º/7/2025 
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